

Solucion á nuestras constantes desgracias. FERRO-CARRIL DE LINARES Á ALMERIA.

DEVOLUCIÓN DE LOS ESTUDIOS

Así nos lo han contado, «El Sr. D. Juan Perez parece que ha presentado un escrito á la Diputación provincial ofreciendo devolver los estudios del Ferro-carril de Linares á Almería, antes que el expediente que habia en Madrid se resuelva y por el que se solicitaba que pasasen á la Diputación los estudios despues de informar esta Corporación que no procedia la venta en la forma en que se habia hecho.»

No hace muchos días que hablamos con el Sr. Perez, y le indicamos lo mismo; que puesto que su afán y sus sacrificios todos eran en favor del ferro-carril de Linares, devolviese los estudios para dar un mentís al mundo entero y probar la alteza de miras que siempre habia llevado en este asunto.

No sabemos por qué el Sr. Perez, estando conforme con esta idea, se reservaba todavía los estudios, Cuestión de oportunidad, nos dijo al fin; el hecho estoy pronto á reazarlo, pero espero el momento oportuno para hacerlo.

Nosotros no nos conformamos: sus razones eran francas, pero creiamos en medio de todo, que en las actuales circunstancias no habia otro remedio que hacer un acto, y ese acto era devolver los estudios á la Diputación.

Han pasado ocho días, y el Sr. Perez ha visto la oportunidad de hacer ese acto, manifestando al pueblo de Almería que está dispuesto á devolver los estudios á la Diputación, su primitivo dueño.

¿Habrá ya empresa? O por el contrario se habrán retirado las empresas que tenian estos días el asunto entre manos?

Nos alegrariamos que fuese lo primero, pues lo segundo no nos es muy satisfactorio.

De cualquier modo, el Sr. Perez, aunque tarde, ha cumplido como bueno cediendo á las instancias del país, y esto hace que nosotros elogiemos el acto.

No nos toca decir más.

Ya están ofrecidos los estudios á la Diputación provincial; Los admitirá esta Corporación? Es indudable puesto que así lo reclama no sólo la capital sino toda la provincia.

Tenia otro medio el Sr. Perez y era el de que se hubiera despachado el expediente incoado en Madrid, por el cual se hubiera venido á dar solución á este asunto con mayor seguridad; pero puesto que no ha sido así, nosotros elogiamos de cualquiera manera el hecho de la devolución de los estudios que ha sido, sin ó con fundamento, el caballo de batalla de todas las empresas que han hecho trabajos para la construcción del ferro-carril.

EL DIQUE DE LEVANTE.

Como verian nuestros lectores en otro lugar, ayer mañana recibimos de nuestro corresponsal de Madrid un telegrama muy importante participandonos la noticia de la pronta publicación de la subasta del dique de levante, que según nuestro corresponsal tendrá lugar el día diez del próximo Enero, en la dirección general de obras públicas, por su presupuesto y las condiciones económicas acordadas por la Junta de Obras del puerto.

Esta noticia nos hace recordar la historia que ha precedido á la gran obra que pronto ha de emprenderse y proporcionar segura ocupación á gran número de obreros.

Desde el año 1886, preocupa con justicia, en esta capital, la cuestión del dique de levante, y eso prueba que la opinión pública, siempre ha mirado el porvenir que nos aguarda, más que el presente, rematadamente malo.

El punto de donde debía arrancar lo señaló en aquella época, el diputado Sr. Perez Garcia, interpretando las necesidades del país y los deseos de la opinión, según dijimos ya en otro número de LA CRÓNICA.

«Este punto no es, ni puede ser otro de-

cia el Sr. Perez Garcia, que el final del paseo, toda vez que á su izquierda queda ancho campo para las estaciones de vias ferreas, talleres, fábricas y almacenes, etc.»

El año 1879, merced á los esfuerzos del Sr. Navarro y Rodrigo y del Sr. Perez Garcia, se consiguieron 30 000 duros de subvención y en 1885 otros 26.000 para el dique de poniente, que gracias á esto llegó á realizarse.

El 1883 consiguió D. Sebastian Perez orden para que se hiciera el proyecto del dique de levante, por la Junta de obras del puerto, proyecto que fué devuelto por la junta consultiva negandolo; se hizo otro proyecto el 87 y tambien se negó, y por último envió el Gobierno á esta capital un inspector general, que hizo un nuevo proyecto y que fué aprobado por D. Carlos Navarro á la sazón ministro de Fomento, y Almería vió por fin concedido su dique de levante merced también á los esfuerzos de nuestros diputados.

Hay que ser justos.

Ahora un ministro joven, activo, animoso de justicia, visita nuestra provincia en nombre del gobierno, estudia sus necesidades y vuelve á la corte decidido á remediarlas y dispuesto á cumplir las promesas y los ofrecimientos que á su paso hiciera.

Una de las obras que más se han reclamado y que á su regreso á Madrid encuentra ya aprobadas, son las del dique de levante, y el Sr. Canalejas se apresura á proponer al Gobierno conceda una subvención que al fin logra, y se dispone á sacarlas á subasta para proporcionar trabajo á los obreros almerienses.

Esto lo hace acreedor á nuestra más sincera gratitud, á nuestro más leal reconocimiento, no olvidando por ello, además de la actitud patriótica del Sr. Canalejas y de su decidido apoyo, á los que años anteriores persiguieron esa gran obra y á quienes en justicia se debe no poca parte en el asunto que nos ocupa. Sres. Navarro y Perez.

Hoy por fin el Sr. Canalejas apoyado por los diputados de esta provincia y muy especialmente por los de esta circunscripción se decide á publicar la subasta de las obras, que tendrá lugar el día diez de Enero, y Almería ve con gusto este interes y nosotros reflejando la opinión pública, tributamos á todos ellos uno homenaje de gratitud excitandolos para que perseveren en su actitud patriótica y salven á esta provincia de la espantosa crisis que le abruma; acto que los haria merecedoras del más entusiasta aplauso de este pueblo que anhela por momentos justicia para la provincia.

Ojalá que pronto podamos decir otro tanto de nuestra ansiada via ferrea, sin la cual, podemos afirmar, sin temor á equivocarnos, que Almería perece irremisiblemente.

OBRAS SON AMORES.

Han sido destinados á prestar sus servicios en esta provincia los ayudantes de Obras públicas D. José Martinez Simano, D. Hipólito Bengoa y D. Agustín Quejereta, aparte de los tres ingenieros llegados recientemente y que en la actualidad están prestando servicios.

El Sr. Canalejas no se descuida, y hace bien, pues el atraso de las obras públicas en este país data del mucho tiempo que ha estado sin personal esta provincia; lo que comprendido por el Sr. Canalejas, ha puesto como suele decirse el dedo en la llaga. Así es que dentro de poco la provincia de Almería tendrá obras en grande escala y no servirá de ludibrio y baldón á cuantos la visitan.

El ingeniero Gefe, Sr. Rivera, que se ha propuesto dar cima á todos los trabajos que en la actualidad existen bajo su dirección, merecerá bien de esta provincia, pues no sólo se propone desmochar los expedientes de las carreteras subastadas y obligar á sus contratistas á que trabajen con puntualidad, sino que emprenderá los nuevos trabajos para el estudio de la de Tabernas á Oria, y

otras que en la actualidad están reclamando muchos é importantes pueblos.

Así es como se gana prestigio, y el cariño de toda una provincia.

NOS CONGRATULAMOS.

Se han remitido á la Delegación de Hacienda dos libramientos importantes pesetas 20.413.21, y 25.529.3 ptas. para pago de indemnizaciones en los expedientes de expropiación de Darrical, en la carretera de Ugijar á Adra, y de Cantoría en la de la Venta de la media legua.

Esperamos que el Sr. Hoya abone cuanto antes estos libramientos, pues de su pago depende que las obras en ambas carreteras se reanuden, dando ocupación á infinidad de braceros que hoy tienen que emigrar por falta de trabajo.

Atienda nuestras indicaciones el Sr. Hoya, en la seguridad de que ha de prestar un gran servicio á la provincia y á sus moradores que hoy sufren las consecuencias de la catástrofe que todos conocemos y lamentamos.

El caso es urgente, urgentísimo, y no admite dilaciones.

MAS OBRAS.

Muy pronto se reanudarán los trabajos en la carretera de Vera á Aguilas cuyas importantes obras vienen reclamando con justicia aquellos pueblos.

Tambien está casi ultimada la liquidación de la carretera de Vilchez, cuyos trabajos, según se nos dice, empezarán en breve.

No tenemos palabras con que elogiar el celo del Ministro de Fomento Sr. Canalejas y la actividad y pericia del Gefe de Obras públicas en esta provincia Sr. Rivera, que viene secundando con tanta oportunidad los deseos del Ministro.

Dentro de breves días daremos una relación exacta del estado de todas las obras públicas de la provincia y de las carreteras á cuyo estudio se procederá inmediatamente, despues de ultimar los trabajos que en la actualidad se están llevando á cabo.

LA HACIENDA MUNICIPAL

En nuestro número del sábado publicamos las cuentas del Municipio y aunque no detalladamente, como hubiera sido nuestro deseo, nos dieron una idea muy aproximada de la situación angustiosa porque atraviesa la hacienda Municipal.

Hasta aquí el Municipio ha ido tirando con los rendimientos de arbitrios, consumos y demás impuestos y recursos legales con que cuenta, y que en el mes de Octubre han arrojado un total de 169.537 pesetas 50 céntimos en lugar de las 777.985 que habia presupuestadas.

Pero, como cada vez la trampa es mayor, las deudas al personal aumentan, las necesidades se multiplican, los compromisos se redoblan y la madeja se enreda más y más, de ahí que lamentemos sinceramente el triste porvenir que espera al Ayuntamiento en los meses de invierno que entran.

¡Sed perdeos inmortales! es posible que con tantos recursos como debia reunir el Municipio, sea tan grande su atraso, y en vez de encontrarse floreciente para afrontar la crisis porque atraviesa la clase jornalera, emprendiendo el arreglo y la limpieza de las calles, las reformas más indispensables y proporcionando trabajo á tantos obreros, sus arcas, imágenes perfectas del vacío, apenas puedan sufragar los gastos mas penitentes, desatendiendo las mil obligaciones que sobre la casa del pueblo pesan?

De esta situación se origina el laberinto que en esas Corporaciones existe y la anarquía que reina para el cumplimiento de las funciones que deben ejercer estas colectividades.

De lamentar es tal situación, que esperamos sabrá resolver discretamente el señor

Layne sinó quiere ver comprometida la hacienda municipal.

Preciso es encauzar de un modo resuelto ese laberinto, y haciendo abstracción completa de las pasiones políticas, de los consejos caciquiles, y de las exigencias de partido se dediquen los señores que componen la Corporación á estudiar el medio de aliviar la crisis financiera porque atraviesa.

Que el personal todo vaya al corriente en sus pagos y sea atendido como se merece; que las calles se arreglen y no ofrezcan el aspecto lamentable que hoy, siendo objeto de las más acerbas censuras, no solo del vecindario, sinó de cuantas personas visitan la población; que el alumbrado sea una verdad, y no vivamos á obscuras, y expuestos los transeúntes á romperse la crisma en cuanto el sol oculta sus rayos, en fin que la administración municipal merezca los elogios del pueblo, que es el llamado á fiscalizar todos los actos de la Corporación, y el que más tarde ó más temprano podrá exigir la responsabilidad debida á sus administradores.

Carta de Madrid.

18 de Noviembre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL

La coalición.

La cuestión relativa á la proyectada union de los elementos republicanos sigue dando algo que hablar, aunque muy poco, por las razones que vengo exponiendo en mis anteriores cartas. Desde anoche, sin embargo, ha vuelto á hablarse del asunto por haberse dicho que la minoría republicana del Congreso piensa tocar este punto en el momento en que se reuna, para lo cual solo se espera la llegada del Sr. Muro. Esto quiere decir que no han adelantado juicios sobre la circular del Sr. Pi y Margall pero la generalidad de los hombres públicos sostienen que en el asunto á que me refiero seguirán los diputados republicanos esa política anodina en que vienen inspirándose de estar bien con todos, y de aquí que reconozcan en el Sr. Pi laudables esfuerzos por conseguir la aproximación de todos los hombres de la democracia, aunque apuntando la misma duda que ha sugerido á muchos su reciente viaje á París, pues no se explica claramente como se realiza sin que por escrito hubiese entre los jefes republicanos un principio de inteligencia que al parecer no ha resultado en la práctica.

Misterio es este sobre el que hace falta hoy por lo mismo que autoriza en cierto momento rumor de que exista un concierto secreto y de trascendencia.

Quita y espera.

Atravesamos estos días en el campo político por un periodo de espera en el que solo se cotizan candidaturas de mesa y senadurias vitalicias, pues si bien algunos tratan de poner en evidencia los elementos militares, como propicios á la constitución de un gabinete de transición como los que durante la dominación conservadora presidieron los generales Jovellar y Martinez Campos; pero la verdad de los hechos es que las conversaciones de algunos generales no autorizan en modo alguno á la cotización de esta clase de rumores y en cuanto á la campaña opositorista que se atribuye al Duque de Tetuan en el Senado, tan pronto como vuelvan á abrirse las Cortes como repetición de la que sostuvo en la última legislatura nadie encuentra novedad en ello.

Reunión de las minorías.

Lo que todo el mundo aguarda con curiosidad más que con impaciencia es la reunión de las minorías para acordar la línea de conducta que han de seguir las Cámaras.

Verdaderamente la que mayor interes ha de encerrar será la de los conservadores, pues que en ella el Sr. Cánovas del Castillo anunciará de un modo oficial el rompimiento de la benevolencia para con el partido fu-

sionista, aunque sea ya un hecho consumado desde la silba del domingo último.

Pero sea de ello lo que quiera, ya se opte en esa reunión por el retraimiento, ya se hagan obstruccionistas, ya se decidau simplemente a combatir sin tregua y sin cuartel al partido liberal, lo que resalta positivo y claro como la luz del día es, que ayer la prensa conservadora se denunció a sí propia, queriendo aprovechar un incidente de los que ocurren todos los días en las inmediaciones de las universidades y los institutos con la gente estudiantil, cuando se entrega a la manifestaciones ruidosas que preceden ó siguen a las clases.

Poco menos que un nuevo conflicto de orden público anunciaron los conservadores en el salón de conferencias con este motivo y creyéndolo de buena fe la prensa canovista se presentó anoche ya censurando con el mayor encono al gobierno del Sr. Sagasta, porque cuando mandan los liberales ni hay orden ni se halla garantida la paz pública; pero como se dan malos hace mucho tiempo para el partido conservador, la elocuencia de los hechos mismos que valen más que un centenar de discursos, han puesto de manifiesto la plancha como vulgarmente se dice que han largado en esta ocasión por su afán de antojárselos los de los huéspedes.

Protestas sobre alcoholes,

Ahora que puede darse por terminada la cuestión de los estudiantes, pues todo hace creer que el día de mañana transcurrirá tranquilamente, se anuncian manifestaciones y protestas contra la ley de alcoholes tanto en Madrid como en varias capitales de provincias, asunto que parecía olvidado desde que a principios de Julio se celebraron conferencias y arreglos con el ministro de Hacienda. Ahora, como entonces, el caballo de batalla son las patentes con las que no están conformes los industriales que se dedican a esta especulación, dando así la razón al señor Puigcerver, quien, en el primitivo proyecto, prescindía de ellas, si bien tuvo que ceder ante las exigencias de los diputados y senadores que encontraban en ello mayores garantías para el nuevo impuesto.

Agitación agrícola.

La liga agraria y los defensores de la agricultura también se agitan bastante estos días, proponiéndose celebrar una reunión antes de la apertura de Cortes; sin más objeto del momento que estar preparados ante las eventualidades del porvenir.

En cambio los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo muestran gran impaciencia por reunir a sus amigos políticos, no habiendo cosa alguna de cierto relativamente a los rumores de inteligencia del primero con la situación de que estos días ha vuelto a hablarse nuevamente.

Suyo affmo..

M.

Carta de Barcelona.

16 de Noviembre 1888

TEMPERATURA EN BARCELONA.

Sr. Director: Muy Sr. mio; positivamente el tiempo se empeña en prorrogar la Exposición Universal; despues de una terrible tempestad que descargó hace pocos días sobre esta Ciudad, creímos por un momento que empezaba el invierno y que el frío se presentaba a hacernos su anual visita; pero por el contrario, el Sol luce en toda su fuerza y parece que estamos en el mes de Mayo.

La Exposición continua concurrendísima y Barcelona en general presentando el mismo aspecto de fiesta y regocijo, que en los mejores días de la inauguración y visitas reales.

Los Estados Unidos.

Con la presente carta termino la descripción del grandioso Palacio de la Industria; el cual he procurado dar a conocer del mejor modo posible a sus lectores, describiendo, nave por nave cuanto de más notable encierran sus instalaciones. Los Estados Unidos ocupan por entero la última de las grandes naves, y sus productos, aunque no tan numerosos y variados como es de esperar en una nación que figura a la cabeza de los pueblos modernos patria de los grandes inventos del siglo XIX, merecen sin embargo fijar la atención por los escogidos y variados objetos. Llama la atención en primer lugar el decorado de la sala, elegante y severo, que procuraré describir del mejor modo posible.

El decorado.

Las paredes están cubiertas en toda su extensión de paño azul con estrellas blancas, uno de los cuarteles de la bandera norte americana, y dos caballetes de la armadura que sirve de techo están artísticamente cubiertos con escudos del mismo paño azul en cuyo centro destacan las iniciales E. U. enlazadas, rodeadas de banderas nacionales; y en la parte inferior de cada escudo se leen los nombres de Graham, Washington, Lincoln etc. Uno de los testeros de

la nave está ocupado por una gradería imitando mármol, sobre la cual se destacan las figuras de tres matronas gigantescas que representan respectivamente la libertad, rompiendo las cadenas, el progreso y en el centro sentada en un sitial, América teniendo a sus piés los emblemas de la república; en el fondo del grupo adosado a la pared hay un hermoso mapa del Reino Unido. El otro frente principal está ocupado, por la Comisaría del Gobierno, que ha levantado un pabellon que lleva el sello de la severidad, elegancia y confort norte americano.

Varias instalaciones.

La primera instalación con que se tropieza pertenece a la fabrica de azulejos de los Sres. J. G. y J. F. Low y sus productos que se reducen a algunas muestras no se distinguen por la variedad y buen gusto de sus dibujos, siendo unicamente de notar el barniz y el colorido de algunos que llaman la atención. Archer y Pancoast exponen lámparas y aparatos de gas, desde los más económicos a los más suntuosos, algunos de ellos verdaderamente artísticos; sigue a esta la casa Singer tan conocida en el mundo por sus famosas máquinas de coser; en la cual a la vez que diversos modelos de los últimamente perfeccionados, hay muestras de los trabajos que ejecutan, siendo de notar entre estos, un magnífico vestido de baile bordado en seda, con unos primores que hechos a mano por una concienzuda costurera llamarían la atención y que siendo producto de máquinas maravillan.

Latonería, ferretería y maquinaria.

También son notables los artículos en latón y metal blanco que presenta Osborn consistentes en fosforeras, lápices, caballetes de album, juegos de escritorio y otros mil caprichos cuyo mayor mérito consiste en su sencillez. Vienen despues los artículos de ferretería que con tanta perfección y solidez se ejecutan en las fabricas norteamericanas, y de ellos son buena prueba, entre otros, los que expone Mr. Tornten, en cuya instalación se ven desde las más rudimentales herramientas hasta las del gusto más esquisito. La casa Wringer presenta curiosos modelos de lavaderos mecánicos, de facil aplicación y sencillo manejo. Varias son las casas que presentan máquinas agrícolas y diferentes útiles para las labores del campo; llamando la atención los arados de vertedera fija y móvil y de doble vertedera de la sociedad «The Higginson M'ey Corporation», las trilladoras, sembradoras y aventadoras mecánicas de Walter y Wood verdaderos modelos dignos de tenerse en cuenta por nuestros labradores, y un número inmenso de palas, azadones, carretillas, de hierro, podadoras y molinos de harina que presentan otras importantes cosas. Como buenos modelos de fundición merecen citarse las ruedas para wagones y máquinas, los cilindros, rodillos y coginetes de Thomas Wheel y Compañía.

Rocas, molinos, pianos y relojes.

Ingerioll Rok y Dirill presentan cuatro talladores de rocas modelo inglés y algunos molinos y caloríferos de vapor. En objetos de goma que tanto exportan los Estados Unidos hay curiosas instalaciones de mangas y tuberías cubiertas de algodón para mayor solidez, de Turekor Fore Hose y una verdadera pirámide de botas y chancios de goma charolados. La casa Sterling Company presenta una rica colección de pianos y armoniums que son a la vez que joyas para los aficionados a la música, muebles artísticos y lujosos; entre ellos es de admirar un escritorio-piano de roble tallado primorosamente con una corrección exquisita. La Sociedad Americana M. F. G. Supply entre diferentes clases de relojes de pared y bolsillo presenta uno curiosísimo con cuerda automática.

Otras instalaciones.

El resto de las instalaciones no merecen descripción; en su mayoría se reducen a artículos de perfumería, tintas, etc. Citare sin embargo como notables modelos de construcción dos tranvías que presenta la casa Jhon Stephenson y compañía, y que no puedo menos de recordar a su vista los destartados y maltrechos del paseo de Gracia, tortura de nuestros huesos y ejemplo palpable de nuestra infinita paciencia.

Aquí doy por terminada mi carta de hoy. Sin otro particular me repito de V. afectísimo amigo y compañero q. b. s. m.

El Corresponsal.

EGOS DEL TELEFONO.

Madrid (5 tarde.)

Cuestión de alcoholes.

Hoy se han recibido noticias de provincias participando que se ha desistido de hacer manifestaciones en la vía pública para solicitar nuevas concesiones contra el reglamento de la ley de alcoholes.

Los sindicatos se fundan para rechazar aquel procedimiento en que podía interpretarse como una imposición, y el Gobierno respondería con energía, perjudicándose como es natural los intereses de los industriales.

En cuanto a lo que se dijo en un principio que se darían de baja en la matrícula industrial, es inverosímil, porque existiendo intereses creados parece natural que hallándose tan próxima la apertura de Cortes allí acudan sus representantes pidiendo cuantas modificaciones crean necesarias y compatibles con sus intereses y los del Tesoro. Según la versión ministerial, el Sr. Puigcerver no pensó jamás perjudicar a la industria alcohólica, pero si aumentar equitativamente los recursos del presupuesto.

Entrevista.

Madrid (5,30 noche.)

El general Martínez Campos, que tanta actividad despliega estos días en el mundo político, acaba de negar tuviese la menor importancia la casual entrevista celebrada durante breves momentos en Palacio al salir de la recepción celebrada en honor de la reina Pía.

El general Jovellar manifestaba anoche que el Sr. Sagasta procuraría conjurar los conflictos que pudieran surgir, pues hasta el momento, ni la intransigencia conservadora ni los antagonismos personales de los fusionistas harán cambiarle de rumbo.

En la hipótesis de que después del debate político surgiese una modificación en el Gabinete, el general Jovellar no pondría obstáculos al jefe del partido liberal.

Problemas económicos.

Madrid (6 noche.)

Asegúrase que el Sr. Puigcerver tiene verdadero empeño en que se estudie con detenimiento cuanto afecta a los problemas económicos bajo el punto de vista de las naturales exigencias del presupuesto de gastos y de la proporcionalidad del impuesto sobre la riqueza.

Un complicado.

Madrid (6 15 noche.)

El gobernador de Valencia participa haber puesto en movimiento a toda la Guardia civil para capturar a Ramon Bretons, que se fugó ayer y es uno de los complicados en el crimen cometido en la calle de Don Ventura.

Hay esperanzas de capturarlo.

Precauciones.

Madrid (6,30.)

Resuelto como está por los estudiantes no celebrar ya la manifestación proyectada y noticioso el Gobierno de que algunas personas se esfuerzan para que la haya, tiene acordado adoptar todo género de precauciones a fin de impedir, cualquiera que sea el propósito de esas personas extrañas a la Universidad.

NOTICIAS.

Tomamos de nuestro apreciable colega el *Diario Mercantil* de esta mañana:

«Un empresario de teatros de Bruselas se ha valido de un ingenioso expediente para conseguir que las señoras no vayan a las butacas con los monumentales sombreros que tapan la escena y condenan al vecindario masculino a eterno *toricócolis*.

Ha mandado colocar en el vestibulo el siguiente anuncio:

«Se publica a las señoras que dejen sus sombreros en el guarda ropas tocador dispuesto para el caso.

Se exceptúan únicamente de esta regla a las señoras mayores.

Desde ese día han desaparecido las señoras mayores, pues no se vé en las butacas del teatro un sombrero para un remedio.»

Estamos conformes con el proceder de dicho empresario, y aquí en Almería seria digno de aplauso que los empresarios de teatros innovaran la manera de poder llevar a cabo tal innovación, que sin duda alguna el público no dejaría de celebrarlo, puesto que son muchas las personas, que por el temor de encontrarse delante un sombrero colosal se ven privados de poder sentarse en las butacas, cuando hay funciones.

Dice El Correo de la Mancha.

«Segun versiones que corren, se ha cometido hace muy pocos días un horrible infanticidio en un pueblo de esta provincia.

En el hecho juegan una joven de 13 años y un individuo que pertenece a un instituto armado.

La víctima era una hermosa niña recién nacida, la que fué ahogada por su madre con objeto de ocultar su deshonra.»

La locomotora «Merced» que hace unos cuantos días se descargó en el puerto de Aguilas, se halla ya montada sobre rails, habiéndose verificado anteayer la prueba de su marcha.

El día 10, ha quedado cerrada la Exposición Universal de Glasgow, la cual dejó un beneficio líquido de 40.000 libras esterlinas (un millon de pesetas) las cuales se emplearán en el fomento de las ciencias y artes.

Las «Fiestas Escolares Españolas» tendrán lugar en Barcelona en los días 2, 3, 4, y 5 del mes de Diciembre próximo.

El último número de nuestro colega *El Magisterio Valenciano* publica un enérgico artículo lamentándose de la aflictiva situación de los maestros de la provincia, quienes no han percibido sus haberes en cinco meses. Trata también de la cantidad ingresada por la Hacienda para cubrir las atenciones de primera enseñanza, ingreso que no alcanza a las dos terceras partes del importe total del trimestre, que asciende a 240.144 34 pesetas, mientras lo ingresado son 155.257 99 pesetas.

Y entre otras añade:

«Ante decepción semejante, ante desengaño tan manifiesto, el magisterio de la provincia no debe permanecer impasible; no debe esperar

resignado a que se continúe abusando de su limitada paciencia; no debe seguir sufriendo la escasez y la miseria en sus personas y en sus familias por retenersele lo que con tanto trabajo gana y tan pobre y malamente se le retribuye.»

El magisterio todo, unido y compacto como un solo individuo, debe protestar de este hecho, que raya en escándalo.

Para estas ocasiones, para estos momentos, para estos asuntos, que son de vida ó muerte para la clase, es para cuando nosotros consideramos de necesidad la asociación.

Emigración

Desde el día primero de este año hasta el de hoy, se han embarcado en el puerto de la Coruña el número de pasajeros siguientes:

Para Montevideo y Buenos Aires 5.999.

Para la Habana y Puerto Rico, 2.455.

Para Filipinas, 9.

Total, 8.463.

En este número no entran los marineros ni militares destinados a Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Ni otros muchos.

Un despacho de Nueva York anuncia que ha sido nombrado en reemplazo del Sr. Curry para representar a los Estados Unidos en Madrid, el miembro de aquel Congreso por el estado de Nueva York Sr. Perry Belmont.

Dice *El Tero Sevillano* que el espada Luis Mazzantini saldrá un día de estos para Paris, para tratar asuntos de gran interés relacionados con las corridas que han de verificarse en el próximo año en aquella capital.

Se ha declarado la fiebre amarilla en Canarias, segun partes oficiales recibidos en la dirección general de Sanidad.

Los primeros casos sospechosos se han observado en Santa Cruz de la Palma.

La junta de sanidad de Las Palmas ha dispuesto poner en observación al buque de guerra francés *Iphigénie*, por traer a bordo atacados de viruelas.

Los árabes celebraron en Orán el sábado el aniversario del nacimiento de Mahoma recorriendo las calles con el tamboril al frente y desplegado el verde estandarte del Profeta.

Una gran cantidad de pólvora se ha gastado en salvas.

GACETILLAS.

La Lengua.—Esopo, padre de la fábula é insigne jorobado a quien los dioses inmortales concedieron el incomparable privilegio de entender los diversos idiomas de los brutos, fieras, aves, peces y demás animales que poblan nuestro planeta, legó a la posteridad preciosas verdades y máximas de sublime sabiduría, aunque envueltas en el más sencillo ropaje.

Esopo arrastró, a pesar de los dones con que le había enriquecido el cielo, las pesadas cadenas de la esclavitud.

Cierto día, segun cuentan las historias, su amo y señor le manifestó que, debiendo obsequiar a varios amigos con un banquete, queria que a él y a sus comensales les sirviese de comer la cosa mejor que en el mundo habia.

Llegado el momento de la comida, Esopo presentó en la mesa una bien confeccionada sopa de lenguas de chorrillos; despues lenguas de ruiseñor a la *espartana*, lenguas de cerdo a lo *Safo*; lenguas de vaca a lo *Tirteo* y otra porción de platos en que la lengua ocupaba el primer puesto.

Admirado y hasta enloquecido el anfitrión porque su esclavo les servia lenguas por activa y por pasiva, dirigiéndose a Esopo esclamó:

—No te dije que debias darnos a comer lo mejor que hubiese en la tierra?

—Es muy cierto señor; y si los dioses del Olimpo no han oscurecido mi inteligencia he cumplido vuestro mandato.

—¡Imbecil!

Señor, lo mejor del mundo es la lengua: con ella alabamos al padre de los dioses y a toda su familia; se defiende la justicia, se condena al malvado, se enseña al ignorante, etc., etc., etc.

La agudeza del sabio jorobado templó las iras de su señor é hizo reír a sus comensales.

En la casa del pueblo.—Anteayer, despues de la recepción en el Gobierno militar, reunióse el Ayuntamiento en sesión ordinaria bajo la presidencia de D. Ramón Laynez y con asistencia de los concejales Sres. Ledesma, Martínez, Búrgos, Tovar, Benitez, Gimenez, Bueso, Fornovi y Laynez (D. Francisco). Todos, á excepción de los dos últimos, lucian el frac y la medalla.

Prévios los requisitos de ordenanza que el Secretario Sr. Gomez Ruiz (que asistia por primera vez) cumplió; dióse cuenta a la Corporación de la Real Orden, nombrando Alcalde constitucional de Almería, en propiedad, al que interinamente venia desempeñando este cargo desde la noche de San Dionisio, nuestro amigo D. Ramón Laynez.

Varios concejales manifestaron la satisfacción con que habían recibido tan acertado nombramiento, proponiendo se hiciera constar en el acta, segun proyecto de acuerdo, que en alta voz y correctamente leyó el Sr. Ledesma.

D. Ramón Laynez, dió las más expresivas gracias por las atenciones de sus compañeros, manifestando la honra que le cabia con tal nombramiento y ofreciendo desempeñar su cargo con todo el acierto que sus dotes le permitan.

La Corporación acordó que constara en el acta la muestra de gratitud propuesta y se dió por terminado este incidente.

Acto seguido D. Francisco Laynez, con la discreción que le distingue, hizo uso de la palabra para exponer algunas consideraciones acer-

ca del estado en que se encuentra el gabinete micrográfico de esta capital, instalado hace ya tanto tiempo sin que haya dado resultados verdaderamente beneficiosos, sea por carecer de un completo surtido de aparatos, sea por descuido lamentable.

El Sr. Ledesma hizo presente que esa cuestión había sido ya tratada en diferentes ocasiones, sin que por desgracia, se hubiera conseguido nada.

El Ayuntamiento—dijo—se gastó bastante dinero en adquirir buenos aparatos en París, que á fuerza de no usarse hoy se encuentran enmohecidos; sería muy lamentable que se adquirieran otros nuevos para que corriesen la misma suerte.

El Sr. Laynez (D. Francisco) dijo que su objeto no era otro sino montar ese establecimiento, á la altura que en otras poblaciones, donde prestan servicios de una importancia suma.

Que con poco dinero, podrían completarse los aparatos y establecer un magnífico gabinete micrográfico; que esa cuestión era preciso estudiarla bien, y decidirse allanando todos los obstáculos que hubiera.

La Corporación estuvo conforme y amistosamente determinaron encargar á los Sres. Ledesma, Fornovi y Laynez (D. Francisco) del asunto; en la seguridad de que cumplirían á satisfacción su cometido.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión, el Secretario recojió sus trastes y cada mochuelo se dirigió á su olivo.

Una queja.—Varios vecinos de la Puerta de Purchena se nos quejan acerca del mal olor que desde el depósito de tripas que existe allí instalado para la venta, y nos suplican llamemos la atención del Sr. Alcalde, á fin de que determine se instale en otro punto que no cause molestias al vecindario, pues á más de éstas, puede ser causa también de enfermedades.

Ante todo la higiene.

Advertencia aclaratoria.
Ejerce de oso el gomoso
Y el honrado y el prudente,
pues tocante á la oratoria
todos hacemos el oso.....
mayormente.

En Valencia se reunieron el Domingo en los salones del *Rat Penat* la sociedad de excursiones valencianistas L' Oronella, ultimando los preparativos para el viaje proyectado á Liria y Benisán que se celebrará los días 8 y 9 del próximo Diciembre.

En casa del alcalde.—Como ya dijimos ayer, afortunadamente invitados por D. Ramon Laynez, concurrimos anteanoche á su casa, con objeto de saludar al nuevo Alcalde que ofreció hacernos cumplida manifestación de sus decididos propósitos al frente del Ayuntamiento en beneficio de los intereses de esta ciudad.

Brillante aspecto presentaban sus salones, donde se habían reunido varias representaciones de la sociedad almeriense.

El Sr. Gobernador, el Delegado de Hacienda, todos los concejales, y personas de más representación en la política, varios funcionarios públicos, numerosos amigos y redactores de los periódicos de la localidad.

El Sr. Laynez estuvo muy obsequioso con todos los que asistieron, colmándolos de distinciones que le agradecieron mucho.

En los salones del comedor había preparadas con sumo gusto, dos magníficas mesas en las que se nos sirvió un espléndido *lunch*.

Hubo profusión de dulces, copas y cigarros. Al calor del *champagne* se improvisaron por algunos representantes de la prensa, calurosos brindis y felicitaciones á los que contestó el señor Laynez con muestras de gratitud.

Durante todo el tiempo la banda de música, situada en la plaza de la Princesa, ejecutó varios números de su escogido repertorio.

También, algunos aficionados al arte de Gallarre, cantaron varios coros de las zarzuelas más conocidas.

Al calor del *champagne* se improvisaron por algunos representantes de la prensa, calurosos brindis y felicitaciones á los que contestó el señor Laynez con muestras de gratitud.

Durante todo el tiempo la banda de música, situada en la plaza de la Princesa, ejecutó varios números de su escogido repertorio.

También, algunos aficionados al arte de Gallarre, cantaron varios coros de las zarzuelas más conocidas.

Al calor del *champagne* se improvisaron por algunos representantes de la prensa, calurosos brindis y felicitaciones á los que contestó el señor Laynez con muestras de gratitud.

Durante todo el tiempo la banda de música, situada en la plaza de la Princesa, ejecutó varios números de su escogido repertorio.

También, algunos aficionados al arte de Gallarre, cantaron varios coros de las zarzuelas más conocidas.

Al calor del *champagne* se improvisaron por algunos representantes de la prensa, calurosos brindis y felicitaciones á los que contestó el señor Laynez con muestras de gratitud.

Durante todo el tiempo la banda de música, situada en la plaza de la Princesa, ejecutó varios números de su escogido repertorio.

También, algunos aficionados al arte de Gallarre, cantaron varios coros de las zarzuelas más conocidas.

Al calor del *champagne* se improvisaron por algunos representantes de la prensa, calurosos brindis y felicitaciones á los que contestó el señor Laynez con muestras de gratitud.

Durante todo el tiempo la banda de música, situada en la plaza de la Princesa, ejecutó varios números de su escogido repertorio.

dado de azabache; faldita corta, ancho de cinturón, que hace más breve el talle y elevados hombros, estilo *Directoire*, pero sin las exageraciones de aquella época.

¡Comol! También entonces había exageraciones? También entonces se silbaba á los conservadores? ¡Vaya! ¡Y luego dicen que no vuelven las modas!

«Otro de los trajes que llamaban la atención era el de la señora N: la falda, *arrastrando imperceptiblemente sobre el suelo, era de seda azul rameada de plata.*»

¡Oh! ¡Basta, basta, tirano del regocijo! ¡Ya no puedo más! ¡Ya desterraste mis penas!

¡Quedese el resto de la revista para cuando vuelva á hablarse de las reformas militares!

Porque estas revistas de salones son como el dulce de guayaba

¡Se comería algunos de ustedes dos kilos de ese dulce de una sentada!

Ahora debo yo decir
al leer esto en *El Globo*:
este Matoses hoy es
el mismísimo demonio.

Probado en el hospital y aceptado como de gran utilidad.—(Desconfiar de las imitaciones).—Sres Scott y Bowne.—Barcelona 7 Octubre 1886.

Muy Sres. míos: En los primeros meses de este año tuve ocasión de ensayar en gran escala, la *Emulsion de Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en muchos enfermos de mi clínica del Hospital de Santa Cruz

La *Emulsion* en la forma en que Vds. la presentan, ofrece un aspecto agradable, puede tomarse pura ó desliándola previamente; la aceptan sin repugnancia la mayoría de los enfermos, y la toleran ordinariamente los estómagos delicados en los febricitantes por efecto de procesos pulmonares. A mi modo de ver, es un preparado de gran utilidad que se recomienda en todas aquellas circunstancias en que existiendo indicación para el uso del *Aceite de hígado de bacalao* repugna éste á los enfermos, ó no consienten sus vias digestivas la administración de este agente farmacológico. Es cuanto puedo indicar á Vds.; complaciendome en verificarlo en la forma adjunta.—De Vds, atento S. S., *Dr. Pedro Esquerdo.*

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 15 A LAS 2 DE LA TARDE, HASTA IGUAL HORA DEL 16.

Entrados.

Vapor español *Cabo Paos* procedente de Marsella y escalas hasta Alicante; desembarcó:

De Marsella 70 balas de harina para Vicente Gay hermano, 30 id id para J. Tortosa; 15 id cáñamo á la orden; 1 caja de Limas para Verdejo hermano y 8 pipas de aceite mineral para Esteban Viciñana.

De Barcelona: 15 sacos de azúcar para la viuda é hijos de Zamora; 20 sacos de harina para José Revueltas; 10 id para Lopez hermanos; 10 id de azúcar para Antonio Otero; 25 id id para Francisco Cruz; 9 balas de carton para Pedro Hernandez Garrido; 6 bultos de capachos para Francisco Guerrero; 1 caja de tejidos para J. Garcia Calvo; 50 sacos de azúcar á la orden; 4 bultos de aros de madera para Vicente Gay y hermano; 9 bultos tejidos y otros para José Revueltas; 50 cajas de losetas para Juan Lopez Hernandez; 2 pipas de aguardientes para Juan Lopez Tames; 16 bultos de galleta, de carton labrado, azúcar y otra para J. Careña 2 cajas de tejido de algodón para Peralta y Fargas; 5 bultos curtidos para T. Terriza Morales; 4 bultos de algodón teñido y quincalla para José Felices Rodriguez; 90 bultos de jabón común y otros para Adolfo Bibiloni.

De Valencia; 2 bultos en dos mesas para Francisco Domenech; 1 caldera y 1 molde de hierro para Peralta y Fargas; 25 pares manguillas; de hierro para José María Lucas; 30 sacos de arroz á la orden; 50 id id cacahuet para la Viuda de Navarro; 30 id de arroz á la orden; 20 id id para Andrés Rodriguez; 10 id de arroz y 10 de habichuelas para Vicente Gay y hermano; 20 id de arroz para Miguel Góngora;

De Alicante: 1 caja de chocolate para Emilio Florido; 4 id id para Antonio Otero; 50 fardos de bacalao para Juan Tortosa; 2 cajas de libros impresos para Adolfo Bibiloni; 5 cajas y 1 barril conservas; 1 atado y una caja de alpargatas nuevos, lona y bramante para Vicente Iborra.

Despachados.

Vapor español *Luis de Cuadra*, para Marsella y escalas con pasajeros; embarcó:

Para Cartagena: 172 bultos de hortalizas y frutas y dos bultos pasamanería y otros.

Para Alicante: 67 cajas de albayalde y 14 barriles de uvas.

Para Barcelona: 10 barriles sidra y 600 bultos de esparto obrado.

Para Marsella diez y siete cajas de pepita de almendra..

REGISTRO CIVIL.

Relacion de los nacidos y fallecidos inscriptos en el registro civil de esta ciudad durante el día 20 del actual:

Nacidos..	5
DEFUNCIONES.	
Varones.	2
Hembras.	2
Párvulos.	5
Total.	9

LICOR DEPURATIVO VEGETAL DEL MÉDICO QUINTELLA (Vease la cuarta pl(an

TELEGRAMA DE LOS SRES. SGOBEL Y DAY. NUEVA YORK 19 DE NOVIEMBRE, 1888.

Algunas de las marcas embarcadas en el «Julio» se han vendido á \$ 3'12 1/2, \$ 2'37 1/2, \$ 1'25 y \$ 0'87 1/2; otras del «Scandinavia» á \$ 3'37 1/2, \$ 2'37 1/2, \$ 1'62 1/2 y \$ 1'50; y el resto de una marca por «Ponca», á \$ 10 el barril.

Durante la semana se han realizado 26.000 barriles de uva de Almería.

Hoy se han efectuado las ventas del «Elysia», cuyo cargamento ha llegado con mucho fruto podrido. Hé aquí los precios obtenidos por algunas marcas: \$ 6'75, \$ 6'00, \$ 4'87 1/2, \$ 4'05, \$ 3'25, \$ 2'87 1/2, \$ 2'75, \$ 2'62 1/2, \$ 2'25, \$ 2'00, \$ 1'37 1/2, \$ 1'30, \$ 1'12 1/2 y \$ 0'75.

El mal estado en que llega la fruta inspira desconfianza y desanima á los tratantes.

Desde hace varias semanas hemos procurado almacenar toda partida cuyo estado lo consintiera, pero solo hemos podido hacerlo en muy pocos casos y por breves dias, pues la fruta viene muy averiada en general.

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS.

REPRESENTACION EN LA PROVINCIA DE ALMERIA.

Subasta.

El día treinta del mes corriente á la una de la tarde, tendrá lugar la subasta de arrastre de tabacos en esta provincia, por todo el año 1889, desde bordo en este puerto hasta estiva en los Almacenes de la Compañía y desde estos á las Subalternas de Berja, Garrucha, Gergal, Huerca-Overa, Purchena, Nijar y Velez-Rubio.

Las proposiciones se harán en pliego cerrado y en papel de selo 12.º acompañando la cédula personal del licitador, y se estampará en letra el precio de arrastre por cada caja de tabaco desde bordo en este puerto hasta estiva en los Almacenes y desde estos á las espesadas Subalternas.

Pliego de condiciones para la subasta estará de manifiesto en estas oficinas (Arsenal 13) desde este día hasta la hora en que aquella tendrá lugar.

Almería 19 Noviembre 1888.—El Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, *Fernando Roda.*

ÚLTIMA HORA

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Director «Crónica Meridional»

Almería.

Madrid 20, 10 15 m.

Se ha celebrado un importante Consejo de Ministros.

Entre los asuntos que trataron figura el exámen del proyectado cable telegráfico que debe unir á Ceuta con Cadiz.

El Consejo acordó designar á los Ministros de la Guerra y de Marina Sr. O'Ryan y Rodriguez Arias, para que emitan sobre el asunto.

Se sigue hablando de inteligencias republicanas.

La cuestion de alcoholes preocupa también la atención pública.—Fabra.

Idem 20, 5 15 t.

La «Gaceta» publica una real orden autorizando un crédito para el socorro de las calamidades.

Se han reunido las comisiones de los gremios de vendedores de alcoholes declarándose en favor de la reforma de la ley.

En el Consejo de ministros se trató la cuestion del sufragio.

Bolsa.

4 por 100 interior, 72-85.

4 por 100 exterior, 74-60.

4 por 100 amortizable, 87-00.—Fabra.

Idem 20, 6 25 t.

Ha llegado el Sr. Montero Rios.

También llegó la comisión conservadora de Barcelona, que le ha entregado al señor Cánovas del Castillo un afectuosísimo Mensaje de adhesión.—P.

Idem 20, 7 n.

El periódico republicano «El País» ha sido denunciado.

Se espera oír la opinión del Sr. Montero Rios sobre la fórmula del sufragio.

En Carabanchel un cabo ha herido á un capitán.—P.

Idem 20, 10 n.

Se ha verificado la subasta para la construcción de la carretera de los Callejones á la Venta del Almiraz, siendo adjudicada á D. Bernardo Roldán en la cantidad de 749.990 pesetas.

Se ha suspendido la subasta del dique de Levante.—P.

ANUNCIOS.

Llegó el petróleo.

Se expende á 78 reales caja para fuera. Campos é hijo. Virgen del Mar núm. 10. 2-10

Arca de Noé. Caseta contigua Almacen de pinturas y drogas.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido una buena partida de tintes de todas clases y colores para tintoreros, pinturas, tubitos preparados para pintar al óleo, drogas, aceites, específicos y un gran surtido en brochas; y se expenden á precios sumamente baratos; igualmente se ha recibido la legítima pólvora manresana y granadina.

Pinturas preparadas en pasta á 4 reales kilo. 3-8

Cementos y cal hidráulica de las mejores fábricas de extranjero.

Cal hidráulica ó del Teil á 8 rs. los 50 kilos y 2 rs. arroba.

Cemento Bóquefort ó romano á 60 rs. barril de 300 kilos y 2 1/2 rs. arroba.

Cemento Portland á 14 rs. los 50 kilos y 3 y 1/2 arroba.

Para informen dirijanse á D. Manuel Garcia de Soria, Plaza de Careaga núm 1. 3-15

Viaje gratis á las provincias de San Pablo, Minas Geraes y Rio Janeiro.—Costeado por el Gobierno Imperial del Brasil.

Se facilitan pasajes gratuitos sin contrato de ninguna especie, yendo completamente libres como si aquí hubiesen pagado su pasaje y sin que tengan jamas que reintegrar su importe, á todos los trabajadores del campo que con sus familias quieran ir para las provincias de San Pablo, Minas Geraes y Rio Janeiro, para dedicarse á su profesion.

Á su llegada disfrutarán un alojamiento que durará ocho dias, teniendo certeza que obtendrán trabajo como operarios agricolas mas tarde propietarios de terrenos para cultivar; terrenos muy fértiles que por falta de braceros son hoy improductivos.

Los trabajadores tendran así mismo la perspectiva de ser grandes propietarios agricolas unicamente por su trabajo personal.

Si á los interesados no le probase el lugar á donde van destinados, pueden estos transportarse á cualquiera otra provincia.

El día 23 de Noviembre saldrá de Almería el vapor

«DANDO»

para Rio Janeiro, que conducirá los pasajeros que deseen embarcar para las citadas provincias.

Los pasajeros deben presentar sus pasaportes hasta el día 20 de Noviembre, en casa de D. Luis Ronco, Arco de la Plaza, Administración Vieja. Almería. 7

Aserradores de marmoles! A 200 pesetas métró cúbicome

bloques del blanco, se envia libre de todo otro gasto á los puntos de la gran bretaña, Bélgica Francia y Estados-Unidos

Dirijanse en todos los idiomas á J. Sanchez Bernabé, Rambla de los Alfareros núm. 9 Almería. 4

EMULSION SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO

Con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

Muy importante. El que quiere jugar á la

lotería de Navidad sin hacer desembolso alguno, que pida á los Sres. D. Francisco Martinez y compañía, de Málaga, géneros de su comercio, pues estos señores regalan seis reales de participación por cada doscientos que importe el pedido.

Para más detalles dirigirse á los referidos señores ó á su representante en esta provincia lo. Sres. Toledo y Saenz, calle de Arraz número 2. 2-15

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

ACREDITADOS ESPECÍFICOS DEL DOCTOR MORALES. 21 AÑOS DE ÉXITOS!

PASTILLAS AZOADAS
para la tos y toda enfermedad del pecho tísica, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

Café nervino medicinal.
Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

PILDORAS LOURDES
el mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud: 1,50 psets. caja. Van por Correo.

Impotencia, debilidad
espermatórea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-genitales del Doctor Morales, á 7,50 psets. caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética, á 7'50 pts. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 pesetas frasco.

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. DOCTOR MORALES, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.

SUBASTA.

Se vende en pública subasta voluntaria el día 7 de Diciembre próximo con intervención del Notario D. Mariano Alcazar Puche las siguientes fincas que radican en Lorca, provincia de Murcia, á saber:

1.ª Una hacienda sita en la Diputación de Aguaderas conocida por la de las Tapias, con casa cortijo, era de trillar mieses, horno de pan cocer, corral de ganado, tierras laborizables y de erial con árboles, de cabida 87 fanega de secano de estas 10 fanegas 6 celemines de eriales, 50 celemines palas y el resto de secano, valorada en 15.125 pesetas.

2.ª Una hacienda sita en la Diputación de La Escucha conocida por la del Penoso con casa cortijo n.º 25, horno de pan cocer, pozo de agua viva, pajar, corral de ganado y palomar, de cabida 26 fanegas, valorada en 14.250 pesetas.

La subasta tendrá lugar el día 7 de Diciembre próximo á las diez de la mañana en el despacho del Notario D. Mariano Alcazar Puche de esta ciudad, en poder de quien se encuentran los títulos de pertenencia y certificación de los Registros de la propiedad de los partidos en que radican aquellas, así como el pliego de condiciones bajo las que ha de tener lugar la subasta.
Lorca 18 de Noviembre de 1888.

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES,

DEL PAIS, Y SALAZONES.

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se espandan al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Aírnate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotallados de Burdeos y otros.
Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Caracena y Compañía.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial*
se vende una imitación de los
acreditados chocolates de la COMPAÑIA
COLONIAL de Madrid
LAS CUBIERTAS SON DE LOS
MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y
ADORNOS PARECIDOS.
El verdadero chocolate
de la COMPAÑIA COLONIAL se
reconoce por las *dos palabras* COMPAÑIA
COLONIAL que figuran *siempre juntas*
en la cubierta y por el
adjunto SELLO de
ÁNCORAS en el cierre,
marca en propiedad de



LA COMPAÑIA COLONIAL

Guía de Barcelona y su Exposición.
Escrita en catalán, castellano y francés. Con el plano de Barcelona y su ensanche, y el de la Exposición universal. Precio en toda España una peseta.
Se vende en la imprenta de Alvarez.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN
EN CASA DE LOS
SEÑORES LUIS TERRIZA EN LIQUIDACION
ALMERIA.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tibia, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativo al modo de usar los medicamentos.
Los medios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central por
Or 533 od Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

Por menór en todas las farmacias de España y Ultramar.

FABRICI Y STOREY

COMISIONISTAS

PARA LA VENTA DE UVA DE ALMERIA EN
NEW-YORK.

Remiten á los propietarios del fruto el producido de las ventas poco despues de realizadas.

Aseo, prontitud y economía.

A LOS PROPIETARIOS Y LABRADORES.

Limpia de pozos negros por máquina neumática; para precios, convenios y abonos, Fernandez hermanos, Tiendas, núm. 2, donde tambien se venden los güanos superiores fabricados con las materias fecales.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventananas y demás hierros para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que construye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

Licor depurativo

vegetal iolado del mélico **Quintella**, premiado en la Exposición Industrial de Oporto de 1887 con el diploma de gran honor.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sifilíticas reumáticas, escofulosas y de la piel, simples ó diafésicas, es el mas autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito general en Almería, Botica de Santo Domingo de D. J. Vivas Perez. A los médicos en especial se recomienda tan excelente medicamento.

● DUREZAS ● CALLOS ● DUREZAS ●

SE CURAN Á LOS 4, 5 Ó 6 DIAS
según la naturaleza del que usa

CALLICIDA ESCRIVÁ

ES INOFENSIVO, NO ES CORROSIVO, ES INCOLORO

APLICACIÓN SENCILLISIMA

Frasco 6 rs. Véndese en todas las farmacias.—Depósito general: Jaime Escrivá, calle de Fernando VII, número 7.

FARMACIA DE LA ESTRELLA
BARCELONA.

● DUREZAS ● CALLOS ● DUREZAS ●

Sastrería Granadina Juan Peláez
Prontitud y Buen gusto. Glorieta de San Pedro. 7.